

激しい運動より小さな工夫

我々の遺伝子を壊す活性酸素。それが過剰に発生して生じる酸化ストレスこそ、生活習慣病の根源だという。

「酸化ストレスに見舞われると血管内皮や神経が障害を受けてNO（一酸化窒素）が減る。すると高血圧や動脈硬化・糖尿病や高脂血症などが起きやすくなる」と言うのは帝京大の堀江教授で、酸化ストレスを減らすために運動もすべきだと、こう続ける。

「5～10分程度の適度な運動で、細胞のミトコンドリアが健康になって遺伝子が活性化し、テストステロン

の分泌も促されます」

だが、激しい運動は勧めないといふ。前出の南雲総院長もウォーキング派で、「激しいスポーツは心臓への負担も大きい。心臓はほかの細胞と違い、死ぬまで細胞分裂しません。人間の心臓が一生の間に脈打つの

は20億～30億回で、1分間に50回なら80年で20億回です。激しいスポーツで心拍数を上げてしまうと、身体は健康になつても心臓は早く止まってしまいます」

そこでボウリングを勧めるのは、筑波大の田中教授。「人と交流でき、室内などで暑さや寒さによつて身体が受けるストレスは少ない。生活習慣病を防止できた人も、老齢になると5割近くが認知症になりやすいが、その予防には集団運動が効果的。両手でボールを抱え、ピンを見て狙い、スイングして、投げ、転がるのを目で追い、倒れるピンの音を聞き、仲間と語り合い……」

「5～10分程度の適度な運動で、細胞のミトコンドリアが健康になって遺伝子が活性化し、テストステロン

の分泌も促されます」

だが、激しい運動は勧めないといふ。前出の南雲総院長もウォーキング派で、「激しいスポーツは心臓への負担も大きい。心臓はほかの細胞と違い、死ぬまで細胞分裂しません。人間の心臓が一生の間に脈打つの

年齢は、37歳とか。年齢は、37歳とか。

年齢は、37歳とか。年齢は、37歳とか。

年齢は、37歳とか。年齢は、37歳とか。

追っかけオバさんが若い理由

ボウリングの最大の効能

「健全な社会参加」

ではないと思います」

ル値、体力から求める活力的な手も。白澤教授は、「僕は40歳から、脳のアンチエイジングのためにビアノを始め、50歳からは横隔膜や肺のアンチエイジングのためにフルートを始めました。また、イタリアオペラの发声法は、横隔膜のアーチを止め、50歳からは横隔膜をやり直すと、それも難しい人のために提案する。

「買物にクルマで行かず歩いてとか、エレベーターを使わず階段を上り下りするとか、ちょっととした日常の工夫だけでも、かなり変わりますよ」（同）

むろん、新しい感動でも構わないという。こうしてときめきに出会うと、遊ぶと、子どものころに雪に触れて嬉しかった経験が呼び覚まされ、脳のアンチエイジングになります」

前者は新たに生まれる海馬の神経細胞が後者の5倍になる。スノーキャンプの参加者が雪山を転げまわって遊ぶと、子どものころに雪に触れて嬉しかった経験が呼び覚まされ、脳のアンチエイジングになります」

前者は新たに生まれる海馬の神経細胞が後者の5倍になる。スノーキャンプの参

める姿も見ることができました。私たちが理想とする男性像、女性像が表現されていて、言葉づかい、所作、ヘアメイクに至るまですべてに魅了されます。公演中の3時間は疑似恋愛をも体験でき、私の原動力と言つても過言ではありません。

こういう女性はファッシュモンも若々しくなります。ますます認知症から遠くなるようだ。白澤教授も、「韓流スターを追つかけている人はお洒落にも敏感で、非常に若いですよ」と、

「と言うが、男性も負けてはいられない。

「身だしなみは加齢とともに悪くなり、臭いも加わって嫌われることが多い。そ

うならないために鏡を見ることがあります。外面に気を使えば仕事も生活もいきいきとし、周囲が、特に女性が気になります。肌は正直で、ストレスがあるとニキビができる。自分の肌を若く保つことは内面の問題を解決することでもあるのです」(男)

性美容研究家の藤村岳氏) 挑えめな食事と適度な運動、そして前向きな心持ち。

最大の処方箋かもしれない。危機に見舞われないための、満足したほうがホルモンの分泌もいらいらしない。

甘いものなどを食べたくなつたら我慢しません。リフレッシュは別だと思います。

彼らが気をついているのは動物だから食べたら眠くなります。食べ物を消化吸収するため、内臓に血液が集まつて、脳の血流量が減るからですが、足の血流量も減ります。それなのに食べた直後に動くので、足を故障したりする。だから僕も動物だから食べたら眠くなることがあります。食べ物を消化吸収するためのためになる、と思つてこのままに寝ちゃつた。野球を

もつと知りたいし、知りたいという探究心が、若さにつながるかもしれません。

11.7.14

70

肝臓肥大で目覚めた 「工藤公康」

野球選手
(48歳)

00冊以上読み、僕は飲み

歩きをやめ、誘いの電話がきて、嫁が「主人はもうそういうことしません」と切つていました。メニューは嫁が頑張つてくれて野菜や魚の匂のものが中心。当初は食卓に15品くらいあるからですが、足の血流量

で「全部食べて」って言われましたが、今は食べ合わせを考えてくれます。

また、これまで遊んでい

た時間に寝る時間にあてました。肝臓の数値が正常に降もまだ現役を続けられるつもりである。もちろん、肉体的条件が整っているからだが、その肉体が若き日に、危機に瀕してい

たというのだ。

嫁は食事に関する本を3

年齢で140%を出せるか

高齢の練習を求めるようになりました。まだ、やり足りない。クビになつたのは09年、横浜、10年の西武だけ。



子ヤレンジし続けたい。野球が好きになつたのは40歳を過ぎてから。それまでは食べるためには、自分にとって大事だと思うんです。僕は足も速くないし、筋力も優れているわけでもない。でも、食事・睡眠・トレーニング・マッサージで総合的にパフォーマンスを高める必要があります。歳をとることに、もつと高いレベルで野球をやりたい、もっと長くやりたい、と質の

ことはある